

Memòria 2022 Projecte 2023

Periòdic Local de Picanya - Especial memòria 2022

"Los fondos europeos, tanto los que ya hemos logrado como los que llegarán, nos van a permitir acometer importantes mejoras"

El Alcalde de Picanya, Pepe Almenar, comenta en esta entrevista el trabajo desarrollado durante 2022 y las iniciativas previstas para este 2023

año 2022 ha sido, definitivamente, el año en el que la terrible pandemia provocada por la COVID-19 ha quedado atrás. Nuestro pueblo ha recuperado la normalidad de la mano de la ciencia y las vacunas. P. Imposible empezar a hablar de 2022 sin hablar del final de la pandemia. ¿Cual sería la valoración "local" de esta terrible crisis sanitaria?

R. Efectivamente, en este 2022 las ganas de volver a la normalidad han hecho que todos y todas hayamos intentado "olvidar" la pandemia lo antes posible. Es normal. Pero creo que no podemos cerrar este capítulo sin poner en valor algunas lecciones que nos ha dejado la pandemia. Lecciones como la importancia de unos buenos servicios públicos cuyo trabajo y eficacia ha sido clave para paliar los efectos, tanto sanitarios como sociales, de la pandemia. A nivel local creo el comportamiento de los servicios municipales fue ejemplar y que su esfuerzo fue clave para atender en todo momento a las necesidades de la ciudadanía. Ningún servicio público municipal clave se dejó de prestar y, en

todo momento, se atendió desde las oficinas municipales incluso de forma presencial.

P. ¿Y al respecto de la población en general?

Como Alcalde también quiero agradecer la colaboración y el esfuerzo ejemplar realizado por picanyeros y picanyeras. Al

"Las asociaciones han vuelto a poner en marcha la intensa actividad cultural, deportiva, social... incluso a niveles superiores a los anteriores a la pandemia"

sacrificio enorme que se pedía, nuestra ciudadanía ha respondido con responsabilidad y solidaridad. Primero cumpliendo siempre con la medidas de prevención que se solicitaron y después, acudiendo de forma ejemplar a las citas de vacunación.

Un hecho que se ha demostrado clave en la lucha contra el virus. No puedo dejar de mostrar, una vez más, mi empatía y solidaridad con las familias que han sufrido de forma más grave con enfermad o incluso, fallecimientos. Un abrazo para todas ellas.

P. ¿Cómo ha sido la vuelta a la "normalidad"?

R. Había muchísimas ganas. De hecho hemos vivido un cierto "tsunami" de actividades. Cabe destacar el gran esfuerzo realizado por las asociaciones de nuestro municipio que, después de más de 2 años trabajando en condiciones muy difíciles, han vuelto a poner en marcha toda la intensa actividad cultural, deportiva, educativa, social... de nuestro municipio incluso a niveles superiores a los anteriores a la pandemia.

Desde el Ayuntamiento también fue muy reconfortante recuperar en condiciones de normalidad la programación cultural, la formativa, las charlas, las actividades deportivas, los premios... P. ¿Buen ejemplo fueron las Fiestas Mayores?

R. La verdad es que sí. Las Fiestas volvieron, se llenaron calles y plazas, se compartieron cenas, bailes, abrazos... Incluso aprovechamos el parón para mejorar aspectos como la ubicación de las casetas festivas de las peñas de jóvenes que, en este 2022, superaron las cifras de 2019.

(pasa a la pág. 4)















































2022, un any en imatges







































P. A nivel de mejoras el año empezó con el inicio de las obras para la entrada en servicio de la residencia de mayores de la salida hacia Torrent. ¿Cómo va este proyecto?.

Hace algo más de un año, el trabajo de los servicios municipales permitió desenredar la maraña judicial en la que había quedado esta instalación. Ahora mismo las obras avanzan a muy buen ritmo y permitirán, no solo poner en marcha la residencia y centro de día sino también completar el ajardinamiento de la zona para convertirlo en una importante zona verde.

P. ¿Hay que seguir apostando por más zona verde, por la sostenibilidad?.

R. Indudablemente. El cambio climático es un problema real y muy grave. La ONU marca la necesidad de ciudades y pueblos más verdes como forma de paliar los terribles efectos de la modificación artificial del clima. Picanya ya tiene mucho avanzado, es cierto, pero hemos de seguir. De hecho ya hemos dado los primeros pasos para desarrollar una extensa zona verde periurbana que rodee todo el núcleo urbano.

En materia de sostenibilidad ya hemos transformado la flota de vehículos municipales. Los servicios de jardinería, policía local y obras ya utilizan vehículos totalmente eléctricos.

"Ya hemos dado los primeros pasos para desarrollar una extensa zona verde perimetral que rodee todo el núcleo urbano"

Pronto entrarán en funcionamiento 12 puntos de recarga de vehículos eléctricos. Hemos seguido instalando placas solares en los techos de los edificios públicos. Ha crecido la red de carril bici y estamos trabajando en iniciativas para reducir el uso del vehículo a motor en desplazamientos cortos. Las obras de adaptación de las calles Senyera y Ricardo Capella van en la línea de favorecer los desplazamientos a pie y evitar el tráfico de paso, el de los coches que cruzan Picanya camino de otros pueblos, haciendo que estos conductores opten por las rondas exteriores.

Hasta los tramientos contra plagas se realizan de forma biológica y respetuosa con especies beneficiosas como las abejas.

El cuidado del medio ambiente ya no es una opción, es una obligación.

P. ¿La modernización de la red de agua potable también va en esta linea?.

El agua es un bien escaso y lo va a ser más. Su gestión adecuada es clave. Mejorar las canalizaciones, instalar contadores inteligentes, mejorar presiones... supone controlar las fugas (y por

tanto reducir el consumo), también mejora la calidad del agua (se evita su contaminación) y también permite el tratamiento de aguas residuales o la reutilización de pluviales. Creo que es una inversión imprescindible.

"Los trabajos de mejora de la red de agua potable son fundamentales para evitar fugas v garantizar la calidad, continuidad y salubridad del suministro. Pretender ahorrárselos me parece una absoluta irresponsabilidad"

P. ¿Qué avances se han hecho en una materia tan complicada como es la vivienda?

R. El acceso a la vivienda es un problema grave en España. Más aún en las ciudades o los municipios cercanos a las grandes ciudades. Picanya no es una excepción ni en un sentido, ni en otro. Lo que ha quedado claro es que construir más no significa bajar precios y facilitar el acceso.

En Picanya, la puesta en marcha de una oficina municipal de vienda, oficina Xaloc, ha permitido un importante trabajo en cuanto a la mejora de las condiciones de vida de las viviendas más antiguas. Se ha trabajado junto a las comunidades de vecinos para conseguir la instalación de ascensores, la eliminación de barreras arquitectónicas, la financiación de los informes de evaluación de edificios, proyectos de rehabilitación y mejora, gestión de ayudas en materia de rehabilitación, etc... También se ha desarrollado un programa de ayudas municipales directas al alquiler para jóvenes y personas en situaciones de vulnerabilidad. Debemos señalar aquí que ya se ha conseguido el apoyo financiero de diferentes administraciones (Generalitat, Gobierno Central, Unión Europea...) para la mejora de las viviendas de nuestro pueblo especialmente en materia de ahorro energético y modernización. Diecinueve comunidades verán mejoradas de forma muy notable sus condiciones de vida.

No tiene sentido pedir que se construya más mientras se deterioran y vacían las viviendas ya construídas. Es el momento de la rehabilitación y rejuvenecimiento de nuestro parque de viviendas al tiempo que se van completando aquellas zonas urbanas que están destinadas a la construcción.

P. ¿Qué otros servicios se han puesto en marcha?

R. Creo que debemos destacar servicios como la oficina de atención al consumidor y, muy especialmante los servicios Mediaprop i Justiprop, dos servicios gratuitos, uno para la mediación en conflictos vecinales, familiares... sin tener que ir a juicio y otro, Justiprop, que permite tener asesoramiento legal gratuito a vecinos y vecinas en cualquier materia. Creo que son servicios que van en la línea de la cohesión social y la atención a las personas en momentos muy complicados.

P. ¿De qué habla cuando cita la cohesión social?

R. Hablamos de un municipio que se preocupa por todos sus habitantes, que ofrece oportunidades a todos y todas y especialmente, a aquellos y aquellas en situaciones más difíciles. El trabajo desarrollado desde el Ayuntamiento va en esa línea. Desde los servicios sociales, educativos, culturales, deportivos... hasta el trabajo realizado en urbanismo, materia de igualdad, asociaciones, o los esfuerzos en una materia tan sensible como la formación y el empleo.

P. En materia de empleo, los datos de la oficina Labora de la Generalitat Valenciana sitúan Picanya como el municipio con la tasa más baja de desempleo de l'Horta Sud.

R. Es cierto, pero no es algo con lo que nos podamos conformar. En Picanya, políticas como la formación de las personas desempleadas, la inversión en los polígonos industriales, el apoyo al pequeño comercio, las iniciativas emprendedoras, la colaboración con las empresas locales, o el ya citado trabajo por la cohesión social... son constantes de la acción municipal. El resultado está ahí pero no podemos celebrar nada. Hay que seguir hasta garantizar, en la medida que puede hacerlo un ayuntamiento, las mejores oportunidades de empleo para las personas que no lo tienen.

"Es el momento de la rehabilitación y rejuvenecimiento de nuestro parque de viviendas al tiempo que se van completando aquellas zonas urbanas que están destinadas a la construcción."

P. ¿Cual sería entonces el balance de este 2022?.

R. Ha sido el primer año de vuelta a la normalidad y nos ha permitido completar una gran cantidad de proyectos. Los fondos de recuperación post-pandemia suponen una gran oportunidad de mejora y en este 2022 hemos podido conseguir que esos fondos lleguen a Picanya para poner en marcha proyectos que mejoren, de forma directa, la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas. Los fondos europeos, tanto los que ya hemos logrado como los que llegarán, nos van a permitir acometer importantes mejoras. Algunas ya están en marcha, otras arrancarán muy pronto. Tenemos ideas y un proyecto muy claro del pueblo que queremos. Ahora toca seguir trabajando.

"La inversió ha crescut molt notablement sense augmentar els impostos municipals"

El pressupost municipal supera els 12.500.000 euros

P. Al desembre de 2022 el ple de l'Ajuntament aprovava, sense cap vot en contra, el presupost municipal per a este 2023. Quines són les línies bàsiques d'este pressupost?

R. El pressupost municipal ha crescut des dels 8 milions al 2015 fins al més de 12 en este 2023 i, el primer que hem d'assenyalar és que els impostos municipals, no han pujat. L'IBI per exemple és manté en el mateix nivell d'anys anteriors. Veïns i veïnes de Picanya no pagaran per esta pujada del pressupost que ve determinada, fonamentalment, per la capacitat dels serveis municipals per a aconseguir inversions d'altres administracions. Cal a més senyalar que el deute municipal es manté en línies perfectament assumibles.

Tinc la seguretat de que es tracta d'un pressupost que ens permetrà continuar creixent com a poble i, fonamentalment,

com al poble en el que picanyeres i picanyers creguem. Cal pensar que només en el capítol d'inversions, entre l'any 2019 i el 2023, superem els 18.000.000 € als que caldria afegir les inversions financerament sostenibles dutes a terme amb els romanents o les operacions

"En 2023 presentarem el projecte definitiu d'elements tan emblemàtics com el nou teatre auditori o la nova plaça amb aparcament soterrani en la zona del carrer Sant Joan Baptista."

de crèdit que s'han demanat. Puc assegurar que estem en la legislatura amb el major nivell d'inversió de la democràcia. A més, els fons europeus ens permetran acometre millores molt importants en matèries claus com és el cas de l'habitatge. Ací cal destacar l'esforc i bon treball dels serveis municipals que ens han permés aconseguir, sols en este 2022 més de 6 milions d'euros d'inversions d'altres administracions, principalment, dels fons europeus Next Generation. Un fons que s'obtenen en competència amb projectes d'altres municipis fins i tot de tota Espanya i que, per tant, no són, ni molt menys, fàcils d'aconseguir.



P. Però no tot és inversió...

R. La inversió és molt important perquè ens permet ampliar serveis o millorar els actuals però vull destacar el caràcter marcadament social dels pressupostos municipals. Parlem, per exemple, de l'increment dels programes d'ajudes municipals al lloguer d'habitatge per a joves, dels programes destinats a igualtat, a l'atenció a persones majors... i també el programa d'habitatge social on tenim prevista la compra i rehabilitació de diferents vivendes que després posarem en lloguer per a les famílies en situacions més difícils.

P. Quines són les principals accions previstes en el nou any? R. En este 2023 veurem obrir les seues portes al primer Centre d'Atenció a la Salut mental de joves i xiquets de la Comunitat Valenciana i ho farà a Picanya gràcies a l'acord amb la Conselleria de Salut de la Generalitat Valenciana. També veurem desaparèixer l'última carretera que creua el nostre nucli urbà. Presentarem el projecte definitiu d'elements tan emblemàtics com el nou teatre auditori o la nova plaça amb aparcament soterrani en la zona del carrer Sant Joan Baptista. Posarem en marxa la rehabilitació d'elements clau del nostre patrimoni... Este nou any s'obri ple d'oportunitats per a continuar fent del nostre un poble encara millor. Un poble que puga seguir avançant pel camí que picanyeres i picanyers hem triat des de fa anys i que ha convertit el nostre poble en el referent al que ara aspiren molts pobles i ciutats.



